



Risques et catastrophes

Mieux préparer, prévenir et porter secours : la recherche aux côtés des acteurs humanitaires



le contexte

« Les phénomènes météorologiques extrêmes sont inévitables. Mais ils ne doivent pas nécessairement se transformer en catastrophes mortelles » *

Nous assistons depuis plusieurs décennies à une augmentation importante du nombre de catastrophes dont les conséquences dépassent largement les seuls impacts environnementaux. Il est donc important de s'interroger sur ce que ces bouleversements climatiques et aléas naturels impliquent à la fois en termes de conséquences pour les populations ainsi qu'en termes de conception et de pratique de l'action humanitaire.

Un des défis majeurs consiste à élargir cette action humanitaire, aujourd'hui cantonnée à la réponse et au relèvement, vers une approche plus intégrée incluant la préparation, la prévention et l'atténuation des effets de ces catastrophes. Que ce soit pour les feux, les inondations, les séismes, les cyclones ou les vagues de chaleur, comprendre les besoins et les spécificités socioculturelles des populations les plus exposées est crucial pour envisager une action efficace et adaptée de réduction des risques.

Grâce à vos dons, la Fondation financera et accompagnera des travaux de recherches en sciences humaines destinés à explorer des pistes d'actions innovantes. L'objectif est de contribuer à améliorer la préparation et la prise en charge des populations les plus exposées ainsi qu'au renforcement de leur résilience.



notre programme de recherche

Besoin en financement : 24 500 euros (pour une recherche postdoctorale d'un an). Chaque fois que ce montant sera collecté, nous pourrons mobiliser un nouveau chercheur.

Objectif des recherches : étudier les besoins des victimes de catastrophes et les spécificités de leur parcours pour **apporter des réponses pertinentes à la gestion des risques et catastrophes par les acteurs humanitaires et sociaux.**

Les recherches pourront par exemple porter sur :

- Une approche intégrée des risques incluant la préparation, la prévention et l'atténuation.
- L'amélioration et la durabilité de la résilience des populations face aux risques et catastrophes.
- L'identification et l'analyse des déterminants socioculturels qui influencent les comportements face aux risques naturels.
- La perception et la formation des acteurs humanitaires.

Zones de recherche : France (métropole et territoires ultramarins), Afrique subsaharienne, Océan Indien, Liban.

* António Guterres, Secrétaire général de l'ONU, 13 octobre 2022

Chaque année, en moyenne, les **catastrophes naturelles** sont à l'origine de **67 000 décès** et plongent **26 millions** de personnes dans la pauvreté.

Chiffres du 02/03/2023, Internal Displacement Monitoring Centre

Le nombre de **victimes** causées par le **séisme** qui a frappé la frontière entre la **Syrie** et la **Turquie** le 6 février 2023 s'élève, selon les derniers chiffres, à plus de **51 000 décès** et près de **118 000 blessés**.

Chiffres ONU et Turkish Emergency Coordination Center (SAKOM)

Les recherches menées grâce à votre soutien contribueront à l'un des axes prioritaires de recherche de la Fondation portant sur les risques et catastrophes naturelles

FONDATION
croix-rouge française



| Pour la recherche humanitaire et sociale

<https://www.fondation-croix-rouge.fr/>